

15 de abril de 2023

Palabras de apertura del Dr. René Zamora Marín
Director del Instituto de Bioética Juan Pablo II de Cuba en la Graduación
de la Maestría en Bioética 2023

Muy buenos días distinguidas personalidades que nos acompañan en la mañana de hoy.

Agradezco en primer lugar a nuestro Emmo. Cardenal Mons. Juan de la Caridad García Rodríguez, Arzobispo de La Habana, el cual ha hecho un gran esfuerzo por estar hoy con nosotros, al igual que nuestro Nuncio Apostólico acreditado en Cuba, S.E. Mons. Giampiero Gloder y también al Obispo Auxiliar de La Habana Mons. Eloy Ricardo Domínguez.

Debo expresarles que los tres nos honran con su presencia.

Deseo además agradecer a la coordinadora de esta maestría, la Prof. Dra. Berta González Muñoz, a nuestros profesores, a los graduados y a la representación del Instituto de Estudios Eclesiásticos P. Félix Varela en la persona de su Secretario docente el Licenciado y además Máster en Bioética, el señor Daniel Cartaya, así como a este Centro Cultural que nos acoge, dirigido por su Rector el Rev. P. Yosvany Carvajal Zureda, y conociendo que este recinto, lo sabemos todos, siempre ha constituido un símbolo patrio de nuestras mejores tradiciones. No podríamos dejar de mencionar al P. Varela y aquellos hombres y mujeres que de pronto descubrieron que se encontraban en un país, con campiña, paisaje, flora y fauna propias, distintas a las de la metrópoli, lo cual hizo posible autoreconocerlo como nación, porque ya poseía una identidad peculiar, y luego por fin transformarlo con la madurez de un pensamiento, que nace siempre de una

espiritualidad, lo cual implica ineludiblemente una manera de ver y de hacer en la vida, una Patria entrañable para todos nosotros, sobre la cual hizo ya referencia José Martí en el año 1873, cuando la definió, allá, dolorosamente lejos de ella, en el destierro, como: *“comunidad de intereses, unidad de tradiciones, unidad de fines, fusión dulcísima y consoladora de amores y esperanzas”*.

Es justamente la mejor razón por la que nos encontramos hoy aquí.

En consonancia con lo expresado, tenemos con nosotros además, una significativa representación del Comité Nacional Cubano de Bioética de la UNESCO/Academia de Ciencias de Cuba, así como a otras instituciones como la de la Maestría en Bioética de la Universidad de La Habana, entre la que se destaca su Coordinador, el Prof. Dr. José Acosta Sariago, en unión con otros profesores, a los representantes de la Escuela Latinoamericana de Medicina (ELAM), a la Universidad de Ciencias Médicas de La Habana y a otras representaciones que han concurrido hoy para testimoniar su alegría y apoyo a los graduados que recibirán hoy sus títulos de Master en Bioética y otro que los acredita como Experto Universitario en Bioética, que otorga en comunión estrecha nuestro IBJP II con la Universidad Católica de Valencia San Vicente Mártir, adscrita al Plan Bolonia de la Unión Europea.

No puedo dejar de mencionar a varias personas que nos han acompañado en esta andadura durante muchos años, y que han sido expresión de la unidad y el fruto de corazones generosos que han dado todo lo posible desde España para que se lleve a cabo esta tarea científica, docente y promocional en la formación de las conciencias de hombres y mujeres que aspiran a la novedad que

ennoblece siempre el buen obrar y el servicio desinteresado a los demás.

Ellos son:

1.- El Emmo. Cardenal Dn. Antonio Cañizares Llovera, el cual no ha escatimado nunca ni un solo minuto de su tiempo, para brindar este apoyo. Debo decir que para mí su compañía, su amistad desde hace ya mucho tiempo, su cariño, apoyo y presencia, han sido fundamentales.

Gracias de veras querido Dn. Antonio

2.- Al recién nombrado Arzobispo de Valencia y Gran Canciller S.E. Mons. Enrique Benavent, el cual muy recientemente, y de manera extremadamente cordial, me ha reiterado su deseo de continuar contribuyendo a que esta Maestría se haga realidad en Cuba.

3.- Al Rector Magnífico Doctor Dn. José Manuel Pagán Agulló, por su amistad y sugerencias siempre oportunas

4.- Hay un cuarto que no puedo dejar de mencionar, el cual ha puesto, tal como decimos los cubanos, "alma, vida y corazón", en este empeño, me refiero al Decano Internacional Prof. Dr. Ignacio Gómez.

5.- Y para finalizar no por ser el último, deja de ser para nosotros de gran importancia, alguien que tengo el placer de presentarles ahora en una tele conferencia. Nuestro muy querido Profesor Dr. Julio Tudela Cuenca, director de esta maestría internacional y que ha querido en la mañana de hoy estar virtualmente presente entre nosotros, para dirigirnos sus palabras de ánimo y esperanza.

Querido Julio, te cedo la palabra y muchas gracias a todos.